

DIARIO DE PALMA.

VIERNES 13 DE ENERO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 7 h. 11 ms. y se pone á 4 h. 49 ms.
 Sale la luna á 3 h. 58 ms. de la tarde y se pone á 6 h. 42 ms. de la madrugada.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día
 12 h. 9 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

RESEÑA POLÍTICA DE 1853.

Bien se puede asegurar que la cuestion de Oriente es la única que en el año de 1853 ha ocupado la atencion del público, cuya predileccion está justificada por la grandeza y poderío de las naciones que desempeñan papel en este drama, y por las gravísimas consecuencias que ha de producir el desenlace, cualquiera que él sea.

Tuvo origen la cuestion de Oriente en un acontecimiento que nada tenía que ver con ella. A consecuencia de disturbios en el principado de Montenegro, Turquía destacó un ejército bajo las órdenes de Omer-Bajá, el cual entró en aquel territorio llevándolo todo á sangre y fuego. Alarmado el gobierno austriaco al ver la guerra á las puertas de su territorio y tomando por pretexto la presencia de algunos emigrados húngaros en las filas otomanas, despachó á Constantinopla con mision, extraordinaria al conde Linange para que espusiese á la Puerta las quejas del emperador. Así lo hizo el enviado, pasando al efecto con fecha 3 de febrero una nota, á la cual contestó el ministro de Negocios extranjeros del Sultan en términos completamente satisfactorios, de modo que este asunto quedó al punto arreglado. El principal objeto que se habia propuesto el gobierno austriaco con estas gestiones, era proteger las personas y los intereses de los cristianos que viven bajo el dominio del Sultan, á fin de ganar por este medio su voluntad, y ejercer influencia sobre ellos. Rusia, que aspira á ser única protectora de los cristianos de Oriente, vió con celos el resultado conseguido por Austria, y para contrarrestarlo de un modo indirecto, envió á Constantinopla acto continuo al príncipe Menschikoff, almirante de la escuadra del Mar Negro.

Desembarcó este personaje en Constantinopla á principios de marzo, con gran séquito y boato, habiendo hecho además que los griegos cismáticos le recibiesen con aparato y pompa verdaderamente teatral. Al principio no inició el embajador otra cuestion que la de los Santos Lugares. Francia, que aspira ejercer en Palestina una influencia esclusiva, con perjuicio de las demas naciones católicas, y que con esta mira quiere introducir allí misioneros franceses y crear iglesias y establecimientos exclusivamente suyos, habia tenido pocos meses ántes la imprudencia de solicitar la confirmacion ó aclaracion de ciertos privilegios, en términos que cuadrasen con sus proyectos. De aquí tomó pretexto la primera negociacion del príncipe Menschikoff, el cual pretendia que las concesiones hechas á Francia perjudicaban á los griegos cismáticos. Pronto quedó arreglado este asunto, habiendo cedido en parte el embajador de Francia; y cuando se creía que nada más tenía que hacer ni que decir el enviado ruso, promovió éste la cuestion general, es decir, la de la proteccion de todos los cristianos de Oriente. El príncipe Menschikoff tenía indudablemente la mi-

sion de provocar un rompimiento, y para conseguirlo manifestó pretensiones exorbitantes á que no podía acceder Turquía sin mengua de su dignidad, y sin decaer del rango de nacion soberana é independiente. Quería Rusia:

1º Que la Puerta consiguiese en un tratado solemne las concesiones que en favor de los cristianos ha hecho *motu proprio* en diferentes épocas.

2º Que los griegos cismáticos gozasen de todos los privilegios, inmunidades y prerogativas concedidas ó que se concediesen á cualquier comunidad cristiana.

3º Que el emperador de Rusia fuese el protector nato y especial de los griegos cismáticos, es decir, de quince millones de súbditos otomanos.

Mediaron entre el embajador ruso y el Divan muchas comunicaciones y algunas conferencias, en las que tomaron parte los representantes de Austria, Francia, Inglaterra y Prusia, y no habiendo resultado avenencia, el príncipe Menschikoff declaró que rompía las relaciones diplomáticas, y salió con grande estrépito de Constantinopla. Aquí comienza una serie de hechos, que creemos conveniente indicar con sus respectivas fechas:

21 de mayo. Salida de Constantinopla del príncipe Menschikoff.

26 *Memorandum* en que la Puerta Otomana esplica su conducta á las naciones de Europa, y reclama la asistencia de las grandes potencias, en virtud del tratado de 7 de julio de 1841.

4 de junio. Orden dada á las flotas de Francia é Inglaterra para que pasen á la bahía de Besika, entrada de los Dardanelos.

26 Manifiesto del emperador de Rusia, declarando que sus tropas se apoderarán de los principados del Danubio, y los retendrá como prenda, hasta que obtenga las satisfacciones que ha reclamado.

2 de julio. Entrada de los rusos en los principados.

4 de octubre. Manifiesto de la Puerta Otomana, declarando la guerra.

8 Intimacion de Omer Bajá al príncipe Gortschakoff, para que evacue los principados en el término de quince dias.

10 Respuesta negativa del príncipe de Gortschakoff.

17 Primer movimiento de los turcos, que ocupan una isla del Danubio, entre Widdin y Kalafat.

23 Una flotilla rusa, compuesta de un vapor y varias lanchas cañoneras, ataca el fuerte de Isatcha, y consigue subir por el Danubio.

27 Entrada de los turcos en la pequeña Valaquia, y ocupacion de Kalafat.

28 Los turcos toman en Asia el fuerte de San Nicolas.

2 de noviembre. Paso del Danubio por los turcos, y acometida de Georgevo.

4 Batalla de Oltenitza. Se retiran los rusos con gran pérdida.

8 Ocupacion por los turcos de la isla de Mocano.

12 Concentracion del ejército ruso delante de Oltenitza. En los dias inmediatos abandonan los turcos las posiciones que habian tomado en la orilla izquierda del Danubio y se retiran á la orilla derecha sin ser molestados.

30 Destruccion en la bahía de Sinope de una escuadrilla turca, al mando de Osman-Bajá que cae prisionero.

1º de diciembre. Batalla cerca de Kars, en Asia, y retirada de Abdi-Bajá.

5 Paso de los Dardanelos por las escuadras de Francia é Inglaterra.

En todo este tiempo la diplomacia ha trabajado con tanta actividad como poco fruto. Reunidos en conferencia los representantes de Austria, Francia, Inglaterra y Prusia para escoger términos capaces de arreglar la cuestion, propusieron un proyecto de arreglo que fué aceptado instantáneamente por el emperador de Rusia y desechado por el de Turquía, aunque en realidad, ninguno de los dos lo admitió, porque las condiciones que por via de aclaracion impuso el primero, eran tan irritantes, que equivalian á una respuesta negativa. A pesar de ese contratiempo la diplomacia no se da por vencida, y en otra reunion celebrada en Viena ha convenido en los puntos sobre que deben girar las negociaciones. Este acuerdo lleva la fecha de 5 de diciembre, y cualquiera que sea el resultado que produzca, no deja de ser de buen agüero que las cuatro potencias estén acordes en los puntos capitales. Francia é Inglaterra son las que sin rebozo han manifestado simpatías por el Gran Señor, y están á punto de cooperar activamente en su favor, como demuestra el hecho de haber mandado á sus escuadras que penetren el mar Negro.

Al concluir el año 1852 estaban en guerra civil los chinos, y en guerra les dejamos tambien ahora, sin mas novedad que la de haber ganado mucho terreno los insurgentes, pues son dueños de muchas de las principales poblaciones, entre ellas Nankin y Shanghai. Esta última, es uno de los puertos mas importantes para el comercio con los europeos.

En la India han continuado los ingleses la guerra contra los birmanes, y según las últimas noticias, amenaza prolongarse indefinidamente, porque los montañeses se manifiestan cada dia mas tenaces. Los ingleses han sufrido pérdidas de consideracion, no tanto por el fuego del enemigo, como por la peste. Ultimamente ha perecido víctima de este terrible azote, el general en jefe del ejército. En el Cabo de Buena Esperanza ha sido mas afortunado el poder británico, pues ha logrado dar remate á la guerra con los cafres, haciéndolos á todos entrar en la obediencia.

En varios de los Estados de América, que un dia fueron colonias españolas; han ocurrido los cambios y vicisitudes que son consiguientes á la inestabilidad del poder democrático. Perú y Bolivia están en guerra por cuestiones de vecindad, siendo las principales la de tránsito de mercaderías y la de acuñacion de moneda.

Chile permanece en completa paz, creciendo en prosperidad de una manera portentosa, gracias á los principios de libertad de comercio que aquel gobierno ha planteado con tanta amplitud como resolucion.

Las repúblicas que baña el Rio de la Plata, no han disfrutado un momento de sosiego. Despues de la caída de Rosas se celebró en Buenos-Aires un Congreso, del cual salió elegido presidente de la Confe-

deracion el general Urquiza, á quien se aclamó salvador, libertador y patriota eminente; pero á los pocos dias la mudable fortuna, dispuso las cosas de modo que Urquiza fué derribado de su pedestal. No queriendo este aceptar resignadamente tan cruel desengaño, trató de hacer respetar su autoridad, y al efecto, reuniendo cuantas tropas pudo, puso cerco por tierra á Buenos Aires, y además lo bloqueó por mar. Estaba en la mayor estrechez y agonía, cuando un ingles que mandaba las fuerzas marítimas, se dejó sobornar, pasándose á los sitiados, con lo cual no le quedó mas recurso á Urquiza que levantar apresuradamente el campo, y pasando el rio, salvarse en tierra de Entrerios. Buenos-Aires quedó libertada por vigésima vez en estos últimos 40 años, y sus habitantes proclamaron nuevo gobierno. En Montevideo no ha corrido tanta sangre, pero tampoco han querido las facciones que pasase el año sin una pequeña revolucion.

De resultados de ella han tenido que emigrar varias personas entre ellas el general Orive, jefe de uno de los muchos partidos en que se encuentra dividido el pais, y que desembarcó hace poco en Barcelona.

La revolucion de Méjico ha sido completa. Hallábase á principios de año á la cabeza de aquel gobierno el general Arista, y habiéndose puesto en pugna con la representacion nacional, y columbrado la tormenta que se le venia encima, tomó la prudente resolucion de abdicar el poder. Sucedióle interinamente en la presidencia el señor Cevallos, y como las Cámaras se le manifestasen hostiles, acudió al remedio heroico de disolverlas á bayonetas. Tras esto vino un pronunciamiento que pronto cundió por todo el pais, y la aclamacion de Santa Ana, que se encontraba emigrado en Venezuela y fué llamado y recibido triunfalmente en su patria, fué la consecuencia inmediata de este suceso. El nuevo presidente se ocupa con mucho celo en ordenar aquel caos y aunque no le falta voluntad y experiencia, como la tarea es casi sobre-humana, será muy difícil que consiga llevarla á cabo.

El general Franklin Pierce tomó el 4 de marzo posesion del cargo de presidente de la república de los Estados-Unidos de América. Esta confederacion ha continuado en 1853 bajo el mismo pie de prosperidad que en los años anteriores, como lo demuestra el hecho de tener en caja un sobrante de treinta y dos millones de duros. La única reyerta que ha tenido que sostener este año ha sido con Austria, á causa del emigrado Kosta cogido en Smirna por el capitán de un buque de guerra austriaco, y reclamado en seguida por el de una corbeta anglo-americana. El asunto no ha tenido consecuencias desagradables, habiéndose allanado el gobierno austriaco á que Kosta volviese á los Estados-Unidos.

Alemania ha dado por fin remate á la eterna cuestion de influencia y predominio, que últimamente se ocultaba bajo el modesto é inocente título de union aduanera.

En el imperio austríaco ha ocurrido la tentativa de asesinato cometida contra la persona del emperador. Restablecido su magestad á los pocos dias, el regicida, que se llamaba Juan Lebeny, espizó su horrendo crimen en el cadalso.

La península italiana ha gozado en general de completa calma. En Milan hubo únicamente á principios de año una especie de conjuración ó motin, que turbó momentáneamente la tranquilidad, y de sus resultas tomó el gobierno austríaco diferentes medidas, entre ellas la del embargo de los bienes de los emigrados, y la espulsion de los suizos que residían en el Lombardo-Veneto. Con este motivo, han mediado entre el gabinete austríaco, el de Cerdeña y la confederación helvética serias contestaciones; y aunque se temió que sobreviniese un rompimiento, todo ha quedado *in statu quo*, sin mas novedad que la interrupción de las relaciones diplomáticas entre Austria y Cerdeña.

En este último reino acaban de verificarse elecciones generales, que han sido favorables al ministerio. La disolución del Congreso fué motivada por un voto del Senado contrario al gabinete.

De Inglaterra, la única novedad digna de mención es la reciente salida del ministerio de lord Palmerston, de cuyas resultas está medio disuelto el gabinete de coalición que preside lord Aberdeen. El movimiento comercial de Inglaterra es cada día mas portentoso.

Francia, que ántes era el país privilegiado de las novedades y acontecimientos, ha venido á convertirse en un modelo de pacto y sensatez. Los intereses materiales progresan con rapidez; así es que por doquier se ven obras y empresas colosales. El único suceso notable que podemos señalar es el del casamiento de S. M. el emperador con la señora condesa de Teba, hija de los condes de Montijo.

Portugal ha tenido la desgracia de perder á su amada soberana la reina doña María de la Gloria. Le ha sucedido en el trono su hijo primogénito don Pedro Alcántara, y hasta que llegue á la mayor edad desempeñará la regeucia el rey padre don Fernando.

NOTICIAS ESTRANJERAS

INGLATERRA.

Hablando *La Presse* de Paris sobre la retirada de lord Palmerston, dice lo que sigue:

«Este no es mas que un pretexto pero que nadie lo creará. La dimision y la retirada de lord Palmerston no engañarán á ninguno de aquellos que estén al corriente de esas maniobras, perfectamente conocidas de la estrategia parlamentaria, en la que los ingleses son muy aventajados. Lord Palmerston no ha presentado el 16 de diciembre de 1853 su dimision de ministro del Interior mas que para volver ántes del 3 de febrero de 1854, época de la convocación del Parlamento británico, con el título de ministro de Negocios estranjeros de gefe real del nuevo gabinete. Para entónces, la política personificada por lord Aberdeen habrá plenamente desaparecido, y cuando el Parlamento se reuna y pida comunicaciones, el debate tendrá que marchar sobre hechos consumados.

Lord Aberdeen habrá desaparecido: no será ministro; se podrá censurar su conducta, pero no se podrá votar contra él. Mediante el sacrificio de su cartera, lord Aberdeen habrá asegurado tambien el triunfo de su política, y cuando el partido de la resistencia á las pretensiones de la Rusia triunfe en la persona de lord Palmerston, ya no habrá á qué resistir, porque todo estará terminado.

La salida de lord Aberdeen y la vuelta de lord Palmerston no será mas que una satisfaccion á la opinion pública, y la opinion pública se

contentará. De esta manera pasan las cosas bajo el régimen parlamentario, donde es muy raro que la forma se sacrifique al fondo. Basta á este régimen tener una buena provision de cabezas ministeriales.

La maniobra que acabamos de esplicar es la misma que tuvo lugar en Francia el 29 de octubre de 1840, á consecuencia de la cual Mr. Thiers, la víspera de la reunion de las Cámaras legislativas, salió del ministerio de Negocios estranjeros para dar entrada á Mr. Guizot. No hay mas diferencia que la diferencia que existe entre el carácter y situacion de Mr. Thiers y la situacion y carácter de lord Aberdeen.

Mr. Thiers salia positivamente, en octubre de 1840, que tenia contra él la mayoría de las Cámaras: lord Aberdeen sabe perfectísimamente la suerte que le espera en febrero de 1854. Los mismos medios que sirvieron en 1840 para asegurar la paz que se hallaba alterada, se han puesto en juego en 1853 para asegurar aun la paz, nuevamente alterada, y siempre con motivo de la cuestion de Oriente. La política no por esto ha variado: este es el invariable empleo de los mismos medios para llegar al mismo objeto por el mismo camino; pero, desgraciadamente, rara vez se toma el camino mas derecho y mas corto.»

El *Times* cree que se decidirá la guerra ántes de la reunion del parlamento.

FRANCIA.

Paris 31 de diciembre.

«Napoleon, etc.

Visto el artículo 3 del decreto de 8 de febrero de 1826, en que se manda que los productos de Asia, Africa y América ingresados en el Reino-Unido de la Gran Bretaña y sus posesiones en Europa para introducir en los puertos de Francia, no pueden ser admitidos en estos sino en calidad de depósito y para la reesportacion;

Considerando que el tratado de 26 de enero del mismo año, nos deja la facultad de modificar esta prohibicion en interés del comercio frances;

Queriendo conceder á la industria de la filatura las mayores facilidades para su abastecimiento;

Hemos decretado y decretamos lo que sigue:

El algodón en rama importado del Reino-Unido de la Gran Bretaña y de sus posesiones en Europa cesará de estar sujeto á la restriccion establecida relativamente á los productos de Asia, Africa y América, en el decreto de 8 de febrero de 1826.

Dado en el palacio de las Tullerías, el 28 de diciembre de 1853.—Napoleon.»

Sobre este mismo particular se lee en el *Monitor*:

«El régimen al cual los algodones hilados están sometidos á su importacion en Francia ha sido en estos últimos tiempos objeto de una viva controversia. Los representantes de los diversos intereses comprometidos en este debate habian pedido con instancia que se procediera á una informacion y esta acaba de tener lugar ante una comision compuesta de miembros del Consejo superior de comercio.

El emperador, despues de haber oido personalmente á algunos de los principales órganos de las diferentes opiniones, ha creido que el decreto que publicamos hoy, y que facilita la entrada del algodón en rama, es actualmente la única modificacion que puede hacerse en el arancel de Aduanas.»

Idem 1º

«El *Monitor* contiene un decreto relativo á la reorganizacion del personal de la casa de Saint-Denis; otro sobre promociones en el ejército, y otro sobre nombramientos en la Legion de Honor y la Medalla militar.

El dique de Cherburgo acaba de terminarse enteramente.—Esta obra gigantesca, empezada en 1783, ha proporcionado á la Francia un puerto magnífico, lleno de porvenir para la marina francesa.—Al gobierno del emperador Napoleon III debia caber la gloria de concluir esta grandiosa obra que no tiene rival en el mundo.

S. Exc. Vely-Bajá, embajador de la Sublime Puerta en Paris, acaba de recibir de S. M. I. el Sultan la orden de Micham-Medji-Dié de 2ª clase.

Esta distincion es la justa recompensa de los servicios prestados por S. Exc. Vely-Bajá, quien ha sabido adquirirse en Francia simpatías unánimes y merecidas.

El general Radowitz, cuya muerte anunciaron equivocadamente los periódicos hace algun tiempo, ha fallecido ahora en Berlin. Este personaje era íntimo amigo del rey de Prusia, y deja importantes trabajos para la historia de los acontecimientos de 1848 y años posteriores.

Se asegura que Suecia y Dinamarca han hecho alianza ofensiva y defensiva, y que el primero de los dos gobiernos ha dispuesto una reunion secreta de la Dieta para darle cuenta del pacto que ha celebrado.

CUESTION DE ORIENTE.

Tan pronto como llegó á Constantinopla la noticia del desastre de Sinope, el ministro de Negocios estranjeros pasó una nota á los representantes de Francia é Inglaterra reclamando su apoyo. La importancia de este documento nos obliga á reproducirlo íntegro, dice así:

«Hace algunos dias se puso en conocimiento de los embajadores que habian sido vistos varios navíos rusos cruzando delante de Sinope. Acaba de llegar el vapor *Taif*, y resulta de la relacion hecha por su capitán, que el miércoles último, 29 de *sefer*, tres buques rusos de tres puentes, dos de dos puentes y dos fragatas, habian entrado en el puerto de Sinope, atacando á una division de la flota otomana, compuesta de seis fragatas y tres corbetas. Aunque no se conoce todavía el resultado de la accion, es de inferir de la situacion de nuestros buques y de la superioridad de las fuerzas enemigas, que ha ocurrido un gran desastre.

Las flotas inglesa y francesa han sido enviados al Bósforo con la sincera intencion de proteger las costas del imperio otomano. Este último

acontecimiento prueba demasiado que Rusia está resuelta á atacar con su flota los puntos mas accesibles, y como es evidente la imposibilidad de defender tan vasta estension de costas sin tener fuerzas suficientes en el mar Negro, y aunque el gobierno del sultan tenga intencion de enviar allí la flota no hay medio de conseguir el objeto á que se aspira.

La Sublime Puerta se ve por lo tanto en la necesidad de recurrir á la eficaz solicitud de los dos gobiernos aliados, y con este objeto se dirige simultáneamente á los embajadores de Inglaterra y Francia.

RESCHID.»

Parece que los dos embajadores se reunieron en cuanto llegó á sus manos la precedente nota, y despues de haber conferenciado largo rato, acordaron pedir instrucciones á sus respectivos gobiernos.

Este es el punto que tanto ha dado que hacer á los gabinetes de Paris y Lóndres, y que, segun los nuevos datos, motivó la dimision de lord Palmerston. Por fin, parecé que ambos gobiernos están acordes, y que han redactado instrucciones para sus representantes, concebidas á lo que aseguran los periódicos ministeriales, en términos enérgicos. Se cree que en ellas dan órdenes terminantes para que entren las escuadras en el mar Negro. De estas instrucciones van á ser portadores mensajeros especiales, habiendo designado para esta comision el gobierno frances, al primer ayudante de campo del ministro de Marina.

Lo que ha ocurrido en este asunto del paso de las escuadras al mar Negro, nos confirma mas y mas en la necesidad de no acoger ciegamente todas las noticias que traen los periódicos estranjeros. Por el prurito de dar lo mismo las probables que las inverosímiles, se arma en los diarios tal confusion, que, cuando llega á depurarse la verdad, está el juicio del lector, hablando en general, completamente ofuscado, y no suele ser fácil discernir entre lo verdadero y lo falso. Aleccionados por una larga esperiencia, nosotros persistimos en nuestro propósito de cerrar completamente la puerta á esa multitud de noticias fraguadas con diferentes objetos, y cuya falsedad descubre cualquiera vista, medianamente ejercitada. ¿Qué ha sucedido, si no, con la entrada de las escuadras en el mar Negro? Que todo el mundo la ha tenido por cierta, al ver que todos la repetian, llegando algun diario, por ejemplo la *Presse*, á suponer que estaba ya bloqueando Sebastopol. Entre las realidades y los sueños, aunque sean hijos de justas simpatías y de buenos deseos, estamos por las primeras.

Segun cartas de Constantinopla del 12, los ánimos estaban bastante inquietos en aquella capital, no solo de resultas de la batalla de Sinope, sino de las noticias recibidas de Persia. Dos cosas son indudables: primera la conclusion de una alianza ofensiva y defensiva entre el emperador de Rusia y el shah de Persia; segunda el rompimiento de este con la Puerta Otomana é Inglaterra.

Parece que desde hace largo tiempo fluctuaba el shah entre Rusia é Inglaterra, habiéndose inclinado por último al que mas, le ha dado y mas le ha ofrecido. Rusia le ha condonado sesenta millones de rublos que le debia, y le ha prometido ayudarle

NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 6 DE ENERO.

De la *Revista militar* tomamos las siguientes líneas, que demuestran el esmerado celo con que el señor general Mata y Alós, promueve todo lo que puede interesar al cuerpo de su mando:

«Tenemos entendido que el general Mata y Alós, impulsado sin duda por idénticos nobles sentimientos que los que han movido al director de infantería á plantear el pensamiento explicado en la circular que en otro lugar insertamos, ha propuesto á los individuos de su cuerpo las bases de una asociacion con el objeto de proporcionar un auxilio decoroso y eficaz á las familias de los asociados que fallezcan. Con este objeto, los individuos suscritos satisfarán una cuota equivalente al uno por ciento de sus sueldos líquidos, cada vez que ocurra una defuncion entre los individuos del cuerpo que constituyen la sociedad, que será representada por una junta compuesta del director y altos empleados del cuerpo en la dependencia central gratuitamente y con obligacion de dar cuenta de sus operaciones á los asociados.

Nos persuadimos de que todos los individuos del cuerpo administrativo militar se apresurarán á acoger un pensamiento tan filantrópico y de realizacion tan poco costosa, respondiendo así dignamente al generoso intento del general Mata.»

«El interes religioso é histórico que acompaña á la célebre pila en que desde remotos tiempos son bautizados los hijos de los reyes é infantes de Castilla, nos mueve á dar algunos pormenores acerca de ella.

Perteneció desde época inmemorial esta sagrada pila á la iglesia parroquial de San Sebastian de Caleruega, villa de la provincia de Búrgos, á tres leguas y media de Aranda de Duero, en el camino que conduce desde este punto á Ontoria del Pinar. El único aunque grande, título de Caleruega, á la celebridad, consiste en haber sido cuna del ilustre Domingo de Guzman, que por sus virtudes ha merecido ser contado en el catálogo de los santos.

Habiendo servido aquella veneranda piedra para el bautizo del esclarecido fundador, la canonizacion de este empezó á hacerla objeto de la veneracion de los fieles. Alfonso X la trasladó al monasterio de religiosas que fundó en 1266 sobre la misma área que ocupaba la casa nativa de aquel santo patriarca.

Se ignora el nombre de la primera persona real que fué bautizada en la pila de Caleruega. Solo refieren las crónicas de la orden, que se la llevaba al punto en que habia de tener uso, y finalizada la ceremonia era restituida á su monasterio.

En 1605 fué sacada por última vez con motivo del solemne y ostentoso bautizo del príncipe don Felipe, que mas adelante fué el cuarto de su nombre entre los monarcas de España. Traslada á Madrid la corte al año siguiente de 1606, Felipe III mandó depositar la regia pila en el célebre monasterio de Santo Domingo el Real, que hasta hoy sigue poseyendo esta preciosa joya. El convento de Caleruega solo conservó un pequeño trozo, cuya falta obligó

á reducir la piedra al tamaño que hoy tiene.

Sabido es que el monasterio de religiosas encargado de su custodia fué fundado en el mismo sitio que hoy ocupa por el Santo Patriarca Domingo de Guzman, durante el viaje que hizo á Madrid en 1218. Este ilustre varon puso el nuevo convento bajo la advocacion de otro español esclarecido tambien por sus virtudes, de Santo Domínguez de Silos.

La pila bautismal de Santo Domingo es de piedra blanca, de pequeñas dimensiones; se halla engastada en otra pila de plata con adornos dorados, y se custodia en una caja de madera pintada, bajo una cubierta de damasco.»

Palma

12 DE ENERO.

Segun se nos ha dicho, ha ocurrido en Felanitx una de aquellas desgracias, tanto mas sensible cuanto hay que lamentar siempre algo de imprevision por parte de los que podian haberla evitado. Una madre teniendo que salir para cierta diligencia, dejó sola en su casa á una criaturita de tres años de edad: acercábase esta sin duda al hogar donde se habia hecho fuego como de costumbre, y al regresar la madre la encontró presa de las llamas sin que fuese posible salvarla de una dolorosa muerte acaecida á los pocos momentos.

ORDEN DE LA PLAZA.

Cefe de día para mañana el teniente coronel graduado D. Mariano Vallejo, comandante del escuadron Cazadores de Mallorca.

Parada, el regimiento infantería de Isabel II, hospital y provisiones, el batallon de Asturias. El teniente coronel sargento mayor—Fabian Aznares.

Boletín religioso.

Santos del día.

SAN HILARIO, OBISPO Y DOCTOR, Y S. GUMERSINDO, MARTIR.

Nació san Hilario en Poitiers y fué educado en las tinieblas del gentilismo; pero habiendo conocido la fe se convirtió á Cristo, y llegó por sus virtudes á ser nombrado obispo de su patria. Supo defender con heroísmo la religion católica, mereciendo por ello ser desterrado de su silla por el emperador Constantio. Escribió varias obras científicas y apologeticas que le granjearon el aplauso de los santos padres; muriendo ocupado en tan piadosa tarea, en este día del año 368.

Fuó San Gumersindo natural de Toledo á principios del siglo IX en tiempo que sufrían los cristianos de España la mas cruel persecucion por parte de los sarracenos. Sus padres se trasladaron á Córdoba y allí le dedicaron al servicio de la Iglesia, con el fin de que aprendiese de tan piadosos maestros las ciencias humanas y divinas y demas ejercicios conducentes al logro de sus deseos, que eran ofrecerle al Señor, cumpliendo el voto que hicieron al tiempo de su nacimiento. Nuestro Santo adelantaba rápidamente en la ciencia de las letras y mas aun en la de los Santos; así es que al contar la edad prefijada por los cánones fué ascendido al sacerdocio, desempeñando el ministerio con tal celo que el obispo de Córdoba fió á su cuidado una de las parroquias de la campiña de aquella ciudad. Por aquel tiempo, encendida su alma en deseos de recibir la palma del martirio, se presentó con otro monge compañero suyo ante el gobernador agarenó y en su presencia empezaron á predicar contra la falsedad de su secta. Encendido el bárbaro en ira mandó degollarles inmediatamente, lo que se verificó en 15 de enero del año 851.

CULTOS.

MAÑANA VIERNES

En Santa Clara

Continúan las cuarenta horas dedicadas al Triunfo del Santísimo nombre de Jesus, espoñándose S. D. M. á las seis de la mañana, reservándose á las siete de la noche.

á conquistar el Herat y el Affghanistan. Se supone que las operaciones de los rusos por la parte de Khiva y en el Tunkestan oriental, tiene por objeto la realizacion de aquel plan. Si los persas lo llevan á cabo, el imperio británico en la India tendrá á sus puertas temibles enemigos.

Algo debe haber de esto, cuando se ve al gobierno ingles que de repente ha cambiado de política, poniéndose resueltamente al lado del Gran Señor. Mientras se ha tratado únicamente de guerra entre el turco y el ruso, Inglaterra ha podido muy bien permanecer indecisa y perpleja, limitándose á tomar precauciones para lo venidero; pero desde el momento en que considera amenazado su imperio de la India, es claro que ha de obrar con energía. La cuestion de Oriente ha cambiado, pues, de aspecto, y en nuestra opinion el que presenta en el dia es sumamente grave. Asi lo piensan los órganos mas autorizados de la prensa, y asi se esplican las siguientes palabras del *Times* en un artículo laudatorio para lord Palmerston con motivo de su vuelta al ministerio. «El dia, dice aquel periódico, en que Inglaterra, despues de cuarenta años de paz, va á esponer su grandeza y su fortuna á los azares de la guerra contra uno de los mas poderosos estados de Europa.... etc., etc.»

Lord Palmerston ha vuelto, segun hemos dicho, al ministerio de lo interior, con cuyo motivo, todos los periódicos le colman de elogios. Ni el *Times* mismo se los escasea. El *Morning post*, que es ahora el órgano reconocido de lord Palmerston, declara terminantemente que su patrono ha obtenido cuanto ha exigido, y que en lo sucesivo la importante cuestion de Oriente será conducida con mucha mas energía que lo ha sido hasta aquí. Es indudable que la guerra con Persia impone al gobierno inglés gravísimas obligaciones y esto mismo le habrá puesto en la necesidad de recibir la ley de lord Palmerston. Durante esemismo tiempo, el gabinete de Paris ha estrechado, á lo que parece, al de Londres, y esta conducta esplica las líneas laudatorias para lord Palmerston, que aparecieron en el *Moniteur*.

En la situacion que hoy presentan las cosas, mucho puede esperarse del patriotismo inglés. Por de pronto, se asegura que la mayor parte de los regimientos que se encuentran en Irlanda, han recibido orden de estar prontos á servir en el extranjero.

Leemos en la *Gaceta de Augsburgo*: «El teatro de la guerra en Asia estiende actualmente desde el fuerte de San Nicolas hasta el monte Ararat y se divide en tres partes, el litoral, la montaña de Alago y el monte Ararat y de Massis. Este cambio es á consecuencia de la actitud tomada por la Persia. El príncipe Woronzoff no quiere en adelante estar á la defensiva, sino que tiene el proyecto de trasladarse al segundo teatro de la guerra con todas las fuerzas disponibles; lo cual se ve confirmado por las cartas de Odessa.

Los rusos intentan avanzar con el ala derecha hácia Achalzik, y con el grueso del ejército hácia Gumeri, con objeto de amenazar la plaza de Erzeroum. Al mismo tiempo el cuerpo de tropas rusas que ocupa el tercer teatro de la guerra en la fronte-

ra, ha recibido la orden de hacer un movimiento ofensivo hácia Bajazid, el cual solo tiene por objeto verificar su union con el ejército persa.»

Se lee en el *Diario de San Petersburgo* del 22 de diciembre: «S. M. el Emperador se ha dignado dirigir al ayudante de campo general príncipe de Woronzoff, general en jefe del ejército del Cáucaso, el siguiente escrito fechado el 18 de diciembre.

Príncipe Miguel Semenovitch! las intenciones hostiles de la Puerta Otomana contra la region que se encuentra á vuestras órdenes se habian ya manifestado en el curso del verano último por medio de numerosas reuniones de tropas en la frontera trascaucasiana y tambien por medio de manejos para propagar la revolucion entre los montañeses.

En estas circunstancias debiais tomar medidas simultáneas para la espulsion del enemigo exterior y para reprimir á los enemigos interiores. Esta obra difícil ha sido llevada por vos con el mas completo éxito.

En virtud de vuestras disposiciones, no tan solo las bravas tropas del Cáucaso destruyeron las tentativas presuntuosas de Shamyl sobre la línea Lesghina, sino que ademas, penetrando en el corazon del territorio de las poblaciones trascaucasianas, le distrajeron de poder verificar su union con los turcos.

Vuestras sabias disposiciones en la frontera de Asia han sido coronadas de una série de brillantes victorias. El glorioso combate del 14 de noviembre, cerca de Bayandoury, fué el preludio de las siguientes derrotas de los turcos: el 18 del mismo mes en Alskhour, el 26 ante Akhalzyck y el 1º de diciembre en la ribera derecha del Arpatchai. Las 37 piezas de artillería, las bandéras, las armas, los dos campamentos y el gran número de provisiones y municiones tomados al enemigo atestiguan la intrepidez de las tropas que están á vuestras órdenes, tanto el cuerpo del Cáucaso y la 13ª division, como los cosacos y la milicia.

A vuestra esperiencia y á la firmeza invencible de que habeis sabido animar á las tropas de vuestro mando, debo el principio tan favorable de la campaña. Con este motivo os ruego les espreséis mi sincero reconocimiento é igualmente mi conviccion de que, en sus operaciones ulteriores, con la ayuda de Dios, se cubrirán de nueva gloria, la cual reflejará en vos al mismo tiempo que hará brillar las armas rusas.

Quedo para siempre vuestro afectísimo é invariable.—Nicolas.

La *Nueva Gaceta de Prusia* anuncia que el Czar ha ordenado la movilizacion general de las fuerzas militares en todo su imperio.

El *Morning Chronicle* publica un parte turco en que se dá cuenta de la evacuacion del territorio ruso en Asia por parte del ejército otomano.

PROGRAMA

de los festejos que por disposicion del Sr. Gobernador de esta provincia, de acuerdo con el Excmo. Sr. Capitan general, tendrán lugar en los dias 14 y 15 del corriente para solemnizar el feliz

ALUMBRAMIENTO

DE SU Magestad LA REINA NUESTRA SEÑORA

(Q. D. G.)

EL PRIMER DIA, SÁBADO.

A la una.

Revisará el Escelentísimo señor Capitan general en gran parada las tropas de esta guarnicion, que se formarán dando frente al huerto del Rey.

A las tres y media de la tarde.

Se elevará en la plaza de Mínimos un globo aerostático de grandes dimensiones y del mejor gusto, construido por el inteligente profesor de física recreativa, Mr. Aldo.

De seis á ocho de la noche.

Tendrán lugar en la misma plaza vistosos y variados fuegos artificiales, dirigidos por el acreditado pirotécnico Sr. Cano.

De ocho á diez.

Una música numerosa tocará en el paseo de la Princesa escogidas piezas de las mejores óperas modernas. Otra música se situará para el propio objeto en las casas Consistoriales.

SEGUNDO DIA.

A las doce del dia.

Recibirá el Excmo. Sr. Capitan general corte en el Real Castillo, á la que concurrirán todas las autoridades, corporaciones é institutos civiles y militares.

A las doce y media.

Se servirá en todos los establecimientos de Beneficencia y penales una extraordinaria y abundante comida á los desgraciados que gimen en ellos, á la cual asistirá el Ilmo. señor Gobernador de la provincia acompañado de todas las corporaciones y empleados civiles.

A las dos de la tarde.

Tendrá lugar en el paseo de la Princesa un gran baile, en el que tomarán parte los jóvenes de ambos sexos, de todos los barrios y lugares inmediatos á esta capital.

Concluido este, á las cinco y media se servirá á las personas invitadas al efecto un refresco en el salon del Consejo Provincial.

De siete á diez de la noche.

Las músicas indicadas repetirán nuevas piezas en los mismos sitios del Borne y casas Consistoriales.

En ambas noches la ciudad estará profusamente iluminada, especialmente el Borne y paseo que conduce hasta la puerta del Muelle, en cuyas columnas se colocarán vistosos faroles.

REVISTA DE PERIÓDICOS DE PALMA.

BOLETIN OFICIAL BALEAR.

En el número 3288 se publica:
Una circular, de este gobierno de provincia, para que se proceda á la renovacion de las juntas municipales de Beneficencia.

—Otra id., reclamándose algunos registros referentes á las poblaciones de esta provincia.

—El aviso de haberse abierto la sucursal de la caja general de Depósitos, en esta capital.

—Una circular reclamando los bautismos, matrimonios y defunciones del cuarto trimestre.

—Un recuerdo á los habitantes de esta capital, sobre la cuestuacion de hilas, trapos, y otros artículos para el Hospital.

—El extracto de la cuenta municipal de Manacor, correspondiente á diciembre próximo pasado y hay de existencia 14,530 rs. 2 ms.

En el número 3289 se inserta el siguiente edicto:

Nos don Miguel Salvá por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, obispo de Mallorca, etc. etc.

A todos aquellos á quienes toca ó tocar pueda lo contenido en el presente edicto, hacemos saber que hemos acordado proveer en riguroso concurso con arreglo á lo dispuesto por el santo concilio de Trento, leyes del reino y concordatos vigentes entre la Santa Sede y la corona de España, los curatos vacantes en esta nuestra diócesis que abajo se espresarán, los que por resulta de traslaciones de los actuales párrocos ú otra causa canónica vacaren dentro de dos años contados desde la fecha del presente edicto y los demas curatos propios y beneficios que tengan aneja la cura de almas, vacantes en la actualidad, si las circunstancias del tiempo y la mayor utilidad de las iglesias parroquiales no nos aconsejaren reservar para otro concurso su provision. Los ejercicios literarios de oposicion se harán por el método denominado de Benedicto XIV, señalándose á todas las mismas cuestiones y casos de moral, el mismo tema para la plática y los mismos párrafos del catecismo de San Pio V para su traduccion, y debiendo las contestaciones, plática y traduccion extenderse por escrito dentro del plazo que se prefijará, y entregarse por todos los opositores en pliego cerrado, con las formalidades, de que podrán enterarse previamente en nuestra secretaria de cámara. Por tanto llamamos, citamos y emplazamos á todos los que teniendo la edad y demas requisitos necesarios para optar á beneficios curados, incluso los individuos del clero regular habilitados competentemente; aspiren al obtento de los mencionados curatos, para que comparezcan personalmente ó por medio de procurador en nuestra secretaria de cámara á firmar oposicion á dicho concurso dentro del plazo de cuarenta dias contados desde la fecha; en la inteligencia de que para ser admitidos en clase de opositores, deberán exhibir la fe de bautismo (legalizada si no fueren naturales de esta diócesis y con las correspondientes letras testimoniales y comendaticias de su respectivo ordinario) y todos un certificado de sus estudios y grados académicos, los titulos originales de su ordenacion y no siendo tonsurados un atestado del rector del seminario conciliar ó universidad literaria donde hayan estudiado, y del párroco del pueblo de su naturaleza ó vecindad, que justifique su buena conducta moral y política, con los demas documentos que acrediten sus méritos y servicios. Concluidos los ejercicios y examinados por los jueces del concurso sus escritos, procederemos á proponer y nombrar en la forma y términos que por derecho corresponda, al que en vista de todas sus circunstancias y merecimientos juzgáremos mas digno é idóneo para cada uno de los curatos mencionados, los cuales declaramos desde ahora que deberán entenderse conferidos con sujecion al arreglo de parroquias que se haya hecho ó hiciera á tenor de lo prevenido en el último Concordato.

Y para que llegue á noticia de todos, espresamos el presente edicto que mandamos sea publicado en nuestra santa Iglesia y fijado despues en los lugares de costumbre, pasándose copia al Sr. gobernador de la provincia para que se sirva disponer su insercion en el Boletín oficial y al administrador de la imprenta nacional para igual fin en la Gaceta de Madrid con arreglo á la real orden de 26 de agosto de 1845.—Dado en Palma y Palacio episcopal á los treinta y un dias del mes de diciembre de 1855.—Miguel Obispo de Mallorca.—El sello.—Por mandado de S. S. I. el Obispo mi Señor, Teodoro Alcover Pro. vice-secretario.

Curatos propios ó iglesias vacantes que espresamente se sacan á concurso.

Curato de Santa Cruz de esta ciudad, vacante por fallecimiento de D. Juan Xamena.

Vicaría perpetua de San Magin, filial de Santa Cruz, vacante por promocion de D. José Ferrer.

Curato de Alcudia, vacante por fallecimiento de D. Bartolomé Gayá.

Curato de Artá, vacante por fallecimiento de D. Antonio Guasp.

Curato de Buñola, vacante por fallecimiento de D. Francisco Ferrer.

Curato de Calviá, vacante por fallecimiento de D. Antonio Nadal.

Curato de San Juan, vacante por fallecimiento de D. Bartolomé Salvá.—Es copia.

—La nota de precios en los mercados de este partido, y de Inca, Manacor é Iviza, del corriente mes la primera y última, y de diciembre próximo pasado las restantes.

Al retirarse á la vida privada los señores concejales que han cesado en sus funciones, justo es que dirijamos á todos aquellos que han sabido corresponder dignamente á la confianza que obtuvieron de sus comitentes la espresion de nuestra gratitud; y que para satisfaccion suya y estímulo de sus sucesores reseñemos, aun cuando sea ligeramente, las mejoras que durante los dos últimos años ha experimentado el público de Palma.

Existia dentro del recinto de la capital un foco de insalubridad, que ocasionaba durante la estacion calurosa enfermedades de no escasa consideracion. Nos referimos á la acequia abierta de la calle de los Olmos. Dióse principio en 1854 al expediente en que debia hacerse constar la conveniencia de su desaparicion; mas la circunstancia de pesar sobre las aguas que por ella corrían la obligacion de mover las aceñas que se encuentran en los dos apartados extremos de dicha calle habian sido un obstáculo perenne á la realizacion de tan útil mejora, porque de profundizar la acequia, á fin de que se convirtiese en una obra subterránea, se tocaba la dificultad de dar á las aguas la elevacion necesaria para obrar como fuerza motriz. Una doble bóveda inversa combinada con una acequia inferior de presion y con otra superior de desagüe, ejecutadas hábilmente, han dejado conciliados los intereses del público y de los particulares, y el vecindario de Palma ha visto estirpado con satisfaccion aquel germen de nocivas exhalaciones.

Terminadas las grandes obras del vasto edificio de la Misericordia, han podido su arreglo y su administracion interior recibir mejoras de importancia, y las han recibido efectivamente. Con los recursos destinados al sostenimiento de este hospicio se han estinguido mas de 4000 € de deudas anteriores, contraidas durante los años calamitosos que hemos atravesado: se han gastado grandes cantidades en obras de mejora y de utilidad y en objetos necesarios para el bienestar de los hospicianos, han sido cubiertas ademas todas las atenciones del bienio, pues nada resultó adeudarse en fin del último diciembre por lo respectivo á los años 1852 y 1853, y en los almacenes quedan existencias considerables de granos y de otros artículos de consumo.

Con los rendimientos del derecho de propiedad de las sepulturas del cementerio, establecido por el último ayuntamiento, se han emprendido las obras tan urgentemente reclamadas por el estado de aquel local, desmontándose gran porcion de terreno para construir en él un buen número de sepulturas, y se han edificado las salas de depósito y de autopsias.

Era imposible el cumplimiento de las reglas de policia urbana á no existir una fuerza dependiente de la autoridad local que hiciese obedecer sus disposiciones. El ayuntamiento se convenció de esta necesidad, y creó con la aprobacion de S. M. la Guardia municipal. Son muchos ya los beneficios que de esta institucion ha reportado el vecindario de Palma, así como son muchos los sinsabores que para proporcionárselos han tenido que espermentarse. No basta muchas veces la bondad de una reforma para conseguir que no sea resistida. Intereses creados á la sombra del abuso ó de la tolerancia la combaten, y es preciso en tales casos que el aliento que impulsó la reforma no desfallezca, sino que se emplee con vigor así en desterrar los excesos, como en respetar y proteger los derechos legítimos. Así han procedido en nuestro concepto la autoridad y la corporacion municipal, y así es de esperar que continúen los llamados á sucederles. La obra está empezada; era su iniciacion el paso mas árduo y está ya dado; perfecciónela la nueva autoridad local, esfuerce en corregir abusos y en castigar faltas, y los vecinos de Palma no le negarán el tributo de gratitud que rinden con justicia á los institutores de la guardia municipal.

El alumbrado público ha sido notablemente mejorado. Sin recursos para conseguir que desapareciesen los mequinos faroles antiguos, iban construyéndose paulatinamente de los grandes reverberos, llegando á 24 el número de los existentes al entrar en sus funciones la municipalidad. Solo la introduccion de algunos ahorros en el presupuesto del ramo podia proporcionar recursos para alcanzar la anhelada mejora, y así se verificó, resultando que durante los últimos cuatro años ha podido ahorrarse de los 56.000 rs. que se destinan anualmente para alumbrado la cantidad necesaria para construir hasta 71 grandes faroles con brazos de hierro colado, y 27 con columnas del mismo metal.

Una predileccion especial ha merecido durante el último bienio el ramo de caminos vecinales. Intransitables en su mayor parte, era de urgente necesidad que la construccion de unos y la reparacion de otros recibiesen un impulso poderoso y bien dirigido, y nos complacemos en reconocer por sus excelentes resultados la existencia de este impulso. Lo revelan la creacion de once peones camineros, cuya utilidad nadie desconoce, la transformacion que han sufrido muchas carreteras de las inmediaciones de Palma y especialmente la que circuye sus murallas, y las cómodas aceras que se estienden desde la puerta de San Antonio hasta el acueducto de Santa Margarita, y desde el ángulo exterior de baluarte del Príncipe hasta la antigua puerta del muelle, donde deja la obra la municipalidad saliente caminando hacia el puente de la Riera, á donde le llevarán en breve, á no dudarlo, los esfuerzos del nuevo ayuntamiento.

Tambien la comodidad y el ornato público han recibido mejoras notables con la construccion de la fuente de la Paz, de las cómodas aceras que recorren la cuesta nueva de Santo Domingo, parte del Borne y la calle del huerto del Rey, cuyo aspecto será en extremo agradable al hallarse crecidos los árboles y las plantas de las macetas y colocada la reja que cierra dicho huerto, que el ayuntamiento deja fabricada en su totalidad.

Deja ademas próximo á ser concluido y utilizado el lavadero público de la calle de las Rafas, pensamiento acertado, que favorece al pobre y es al mismo tiempo una medida higiénica de excelentes resultados: deja aprobado el proyecto de un mercado en la plaza de Atarazanas, y reunidos los fondos necesarios para su construccion: aprobada tambien, y principiada ya, la reforma de la casa de la Crianza: aprobado en fin el presupuesto de una escalera que descienda desde el Mirador al jardin proyectado y principiado en la muralla de mar, y el de una estatua que acordó erigir á la buena memoria de nuestro esforzado compatriota el general Barceló.

Esta reseña demuestra cuanta es la justicia con que Palma rinde á su municipalidad un espresivo voto de gracia. Dignos son de obtenerlo cuantos han coadyuvado á la realizacion de las mejoras que hemos reseñado, pero merecen una mencion especialísima el Sr. alcalde D. José Antonio Togores y el Sr. teniente 1º D. Pascual Ribot y Ferrer. Ambos han dado reiteradas pruebas de buen celo, de idoneidad y de no perdonar sacrificio ni fatiga para llenar cumplidamente sus deberes. Y los han cumplido. Por esto recordará Palma agradecida su acertado mando, y les contará siempre, lo mismo que á los demas señores concejales que les hayan prestado un eficaz auxilio: en el número de los mas útiles administradores de los intereses del público.

La Academia provincial de ciencias y letras en su última sesion, nombró para desempeñar los diversos officios de la corporacion, á los socios residentes que á continuacion se espresan:

Presidente.

El Ilmo. Sr. D. Miguel Salvá y Munar obispo de esta diócesis.

Vice-Presidente.

Sr. D. Jaime Conrado.

Secretario general.

Sr. D. Francisco Manuel de los Herreros.

Tesorero.

Sr. D. Andres Barceló y Muntaner.

Vice-Presidente de la seccion de ciencias.

Sr. D. Pedro Juan Morell.

Secretario.

Sr. D. Francisco Barceló y Combis.

Vice-Presidente de la seccion de letras.

Sr. D. Mateo Jaime presbítero y canónigo de esta Santa Iglesia.

Secretario.

Sr. D. Miguel Antonio Martí.

(Balear del 11.)

PAQUETE DE VAPOR

EL MALLORQUIN,

SU CAPITAN D. JOSÉ ESTADE Y SABATER

Por causa del mal tiempo no ha efectuado hoy su salida para Barcelona dicho buque, la que verificará mañana á las once de la misma, si no se ofrece igual inconveniente.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP
EDITOR RESPONSABLE.